

FO ne signera pas la proposition d'accord sur les mesures salariales 2024

Janvier 2024

Le 8 janvier dernier, la direction d'EDF SA s'est présentée à la dernière séance de négociation sur les mesures salariales 2024 sans aucune nouvelle proposition alors que l'ensemble des organisations syndicales lui avait fermement signifié qu'il fallait « ouvrir les cordons de la bourse ». La négociation a été clôturée dans la foulée à la suite d'un dépôt d'appel à la grève.



FO Energie est scandalisé par l'attitude de la direction qui n'a fait aucune nouvelle avancée vers un accord. Résultat, EDF sera la grande entreprise des IEG qui distribuera le moins de NR à ses salariés en 2024. Pire la direction fait la morale aux représentants du personnel les désignant comme des irresponsables qui creuseraient la dette avec leurs demandes d'augmentation salariale!

Or depuis plusieurs semaines, les annonces d'excellence industrielle tombent les unes après les autres :

- Résultats semestriels 2023 Ebitda en forte hausse et stabilisation de la dette financière nette. Retour progressif à une meilleure disponibilité du parc nucléaire, bonne performance opérationnelle globale (Communiqué de presse EDF SA 27/07/23)
- Vendredi 22 décembre, le secteur de l'énergie français célèbre un nouveau jalon majeur alors que le pays vient de réaliser son record historique d'exportation d'électricité avec 18,68 MW (Atoo-energie 02/01/24)
- Bonne nouvelle pour le système électrique français, l'année dernière la production d'électricité nucléaire d'EDF en France a atteint 320,4 Térawattheures (TWh), soit une hausse de 14,8% par rapport à 2022 (Le Figaro 09/01/24)

A part nous concéder une négociation à venir sur un éventuel complément d'intéressement, la direction d'EDF SA a décidé que les salariés, à titre individuel, ne méritent pas de sauvegarder leur pouvoir d'achat :

- Pas de mesures « Bas salaires »
- 37 100 NR en 2024 (versus 59 400 en 2023)
- Pas de prime de 702 € pour les NR < 205
- Pas de prime de Prime 2 600 € pour les NR > 205



La direction sanctionne les salariés au nom de la dette de l'entreprise qui se creuse et des investissements à venir. Mais les salariés n'y sont pour rien : au contraire ils se sont fermement opposés depuis des années aux décisions politiques et industrielles qui ont amenées le Groupe dans sa situation financière actuelle. Pour FO, les salariés qui demandent des augmentations de salaire ne sont pas des irresponsables. Mais qu'en est-il des dirigeants d'EDF qui ont décidé du lancement d'Hinkley Point et qui ont accepté toutes les décisions politiques pour détruire EDF (loi NOME, ARENH, Hercule, etc.) ?

Pour toutes ces raisons, FO ne signera pas l'accord proposé par la direction à la suite d'un dialogue social très décevant.

